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()*!确实这样，像在
扬州市仪征的朴席镇，“朴
席镇擦背大军一年挣回两个

亿”，一个小镇在外从事擦
背的就有一万一千多人。这
样的报道确实让人振奋，但
同时也让人忧虑。根据朴席
中心学校的统计资料显示，
在校生中，留守儿童的比例
已经高达近80%。有教育工

作者曾经提出自己的分析，
这些“留守孩子”的身上出
现了诸多问题。主要有四点：
亲情淡薄、成绩下降、讲究吃
穿、心理扭曲。

这一点扬州的全国人大
代表、扬州市公安局广陵分

局文峰派出所民警陈先岩
也曾指出，这些孩子大部分
在成长过程中存在亲情的
缺失、家庭理论教育的缺
失，缺乏良好必要的教育和
心理营养。
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()*! 现在我最大的
愿望就是能早日把这首歌的
正式版本推出，我个人比较
看好咱们南京小红花艺术团
的孩子们，希望这个专业的

团队里能有孩子愿意演唱这
首歌，我愿意无偿奉送，但愿

能在今年“六一”或中秋节
推出来。
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杨铭系中国音乐家协
会会员、福建省泉州市音乐

家协会理事。
“我和刘兴隆就是在

作曲网上认识的，从未见过
面，但是感觉很默契，觉得
他这个人很热心，写的歌词
很有现实意义。”杨铭说，
这样的歌曲不可能有太大

的市场，但是他觉得这是个
责任和公益问题，应该有人
去关注。

从看到词到与刘兴隆
联系沟通，并开始谱曲，杨
铭3月10日把正式曲子发
到网络上，曲子到网络上

后，立即引起热议，中国音
乐家协会也转载了。

湖南一位学校老师与
杨铭取得联系，说要伴奏

带，因为他们那里也有不少
留守儿童。

后来，刘兴隆又及时

写作了 《快乐的留守娃》
和《心愿》，成为留守娃系
列作品，杨铭在第一时间
全部完成谱曲，并亲自上
阵演唱小样发到网络上，
一位网友“小朋友”也加
入试唱，引起很多网友的

共鸣。
为留守儿童写歌，为卖

唱盲童写歌，为守望丈夫
的老奶奶写歌，刘兴隆最
近正在忙着为中国麦田计
划写歌。这个月，刘兴隆还
将随着麦田志愿者一起赶

赴大别山，除了带着捐赠
的物品外，还将特别送去
《留守的娃》。

4月3日，谈及最近在网
络走红的《留守的娃》，刘

兴隆说，对于留守儿童的情
况他了解得并不是太深，但
是他由此想起了自己的亲
身经历，就觉得是一种浓得
化不开的情结。
“我们家是扬州市区

的，但是我在上初中后就
到高邮去了，当时父母上
班很忙，正好我的祖母一
个人在高邮，这样父母就
把我送到了那里。那时从
小孩子的角度看，高邮算
是比较遥远的地方了，没

有了父母在身旁，寂寞和

孤单随之而来，和谁说话
呢，就是大运河、宝塔、高

邮湖中的鸭子。”
刘兴隆说，写《留守的

娃》时，他就是带着孩子
们的期盼和大人们的无奈
写的，歌词写得很快，一气
呵成。

刘兴隆业余时间还兼

任着作曲网音乐论坛的一
名版主，歌词发上去，就被
在网上的中国音乐家协会
会员、福建省泉州市音乐家
协会理事杨铭（网名羊羊）
谱曲，曲子和歌词很快在网
络上流传开来。

刘兴隆的歌曲让另一
位扬州市民心潮澎湃，他

就是参与 《整合社会力
量，关怀“留守儿童”》调
研的民革邗江支部主委颜
良甫。

颜良甫与刘兴隆取得
联系，帮着牵线寻找合适演
唱的人。他还设想让扬州的

城里孩子和留守孩子一起
吟唱这首《留守的娃》。

通过颜良甫的牵线，邗
江区实验学校的学生排练
并演唱了这首歌。这个学校
也有不少留守学生。那一天
的傍晚，孩子们来到了校园

旁的长江边，对着滚滚江

水，对着夕阳的余辉，对着
来往的船只，动情歌唱。

刘兴隆则站在一旁，用
心倾听着：“我看到孩子们
有的唱得眼睛都湿润了，我
知道不少留守的孩子是想
父母了。”这个演唱的版本
在当地电视台播出后，引起
很大反响。

“有时给爸爸妈妈打
电话都会哭，就是想去见他
们，不知道他们为什么不要
我们。”一位父母都在南方
打工的孩子说，唱这首歌
时，就觉得像是在提醒爸
妈，别离开自己太长时间，

别忘记孩子的孤单。
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()*!太多了，我记得
最早是在电视上看到一个事
件，一个男孩子长到10岁时
还不知道自己父亲的样子，
因为父亲出去打工，只在他5
岁时回来过一次。后来父亲

回来了，让他喊一声爸爸，但
是男孩子始终都喊不出来，
后来电视台特地安排他喊一
声爸爸，但是他还是喊不出
来，父亲就打了孩子一巴掌，
孩子哭得很伤心。当时我就
很是心疼，就想这个孩子心

里面一定会留下阴影。
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()* !在写《留守的
娃》的时候，我更多的是看
到了孩子们的忧愁，看到了
自己小时候孤单寂寞渴望团
聚的样子。想想在扬州市的
调查中，留守儿童有因心理

问题自杀的，有被火烧死的，
有受到身体侵害的，我们都
不应该无动于衷，再没有比
孩子的教育问题更大的事情
了，我希望每个留守儿童都
能生活得很幸福，我更希望
有一天这个世界上没有留守

儿童。

!M��

EFGHIJKL12MN

!M�&

LOP3QRSTUVW

&'!

Ã@OÄÅÆW&

'()*+,/01@ÇÈ

ÉÊËÌWx@ÍÎ"ÏWO

$ÈbÐT�ZÑÒÓÔË

ÌÕL

()*!这个我也知道，
贫困问题是导致出现留守儿
童的主要原因，我一直都在
强调，没有哪个父母是不爱

自己孩子的，关键还是要解
决经济发展，这不可能是我
一首歌就能解决的，我只是
希望在现有基础上，从中央
到地方能再多给这些孩子一
些关爱。这一点我也看到了
希望，确实各界已经在切实

关注这个问题了，所以我又
及时写了一首歌《快乐的留

守娃》。
&'!

Ö�&ÐTx×

ØÀÙÚW ~qÛ�O@Ü

ÝWOÞ¿FG¹

()*! 是的，在论坛
里，有说记者报道这歌在网
上走红是吹牛和炒作。当时
就有一些网友表示不同意
见，我也没有做什么辩解，每

个人都有自己的立场和见
解，我只是回复说仁者见仁，
智者见智，各有各的观点，本
人不多加评说。写词只是我
个人的爱好，以文会友，这才
是最重要的！我的这个词写
得很一般，只是有感而发，喜

欢写实，只要有感人的故事
打动我，我就写。
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